

Zeitschrift: Schweizer Monat : die Autorenzeitschrift für Politik, Wirtschaft und Kultur
Band: 100 (2020)
Heft: 1081

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 19.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«Die Zukunft unserer Gesellschaft wird von Technologie geprägt sein. Wir müssen uns deshalb schon heute anstrengen, Aspekte wie den Bitcoin zu verstehen, um uns auf den Wandel vorzubereiten und gute Entscheidungen zu fällen.»

Tito Tettamanti
Präsident des Stiftungsrates der Fondazione Fidinam

Die Bitcoin- Revolution

Die neue Sprache des Geldes.

«Ich habe satt das ewige Wie und Wenn; Es fehlt an Geld, nun gut, so schaff' es denn!»
Der Kaiser zu Mephistopheles in Goethes «Faust. Der Tragödie zweiter Teil»

Der Stanford-Historiker Niall Ferguson ist ein ausgewiesener Kenner des Geldes, hat Bücher über Hyperinflation, grosse Bankhäuser und die Finanzgeschichte der Welt geschrieben. Auf Bitcoin angesprochen, hielt er es einmal für eine «totale Wahnvorstellung». Inzwischen hat Ferguson seine Ansicht um 180 Grad geändert. Es war sein Sohn, der ihm zu verstehen half, dass es Geld auch ohne Unterstützung einer Zentralbank oder eines Staates geben kann. Sein Buch über den Aufstieg des Geldes hat er inzwischen um ein Kapitel zu Bitcoin erweitert.

Auch wir finden: Man darf Bitcoin gerne rundheraus ablehnen, aus bestimmt nachvollziehbaren Gründen. Aber es ist noch fahrlässiger, sich nie vertieft damit beschäftigt zu haben. Genau diese Vertiefung fehlt in den Mainstream-Medien jedoch vollständig. Wer in den berühmten «Krypto-Kaninchenbau» gefallen ist, hat sein Wissen nicht selten von YouTube oder von Autoren, die im Mainstream nie auftauchen. Diese Lücke wollten wir schliessen und einmal für Sie – weltweit bisher einmalig – die Crème de la Crème der Kryptoexperten, wie u.a. Andreas M. Antonopoulos, Saifedean Ammous, Vinay Gupta, zusammenbringen. Nicht um Sie, liebe Leser, von Bitcoin zu überzeugen, sondern um Sie besser verstehen zu lassen, worin die Faszination dieses Themas besteht.

Denn: Über Gewinnchancen mit Bitcoin für die Zukunft können wir nichts sagen.
Aber einen Erkenntnisgewinn in der Gegenwart: den können wir Ihnen garantieren.

Wir wünschen eine spannende Lektüre!

Die Redaktion

Für die Unterstützung dieses Dossiers danken wir der Fondazione Fidinam.
Redaktionell verantwortlich ist der «Schweizer Monat».